

La lista de espera quirúrgica regresa a niveles prepandemia

Traumatología, oftalmología, cirugía general y digestivo acaparan el 70% de los pacientes

La lista de espera quirúrgica regresa a niveles prepandemia aunque la demora supera aún los tres meses con 103 días

Valladolid 14.07.2023

La lista de espera regresa poco a poco a niveles prepandemia, aunque todavía los pacientes de Castilla y León tienen que esperar una media de 103 días para entrar en el quirófano. Son 26 días menos que hace un año, cuando se registraron 129 días de demora, y ya están por debajo de los 110 días con que se cerró el primer trimestre de 2020, aunque aún algo por encima de los 94 con que concluyó 2019.

Así lo ponen de manifiesto los **datos publicados hoy por la Consejería de Sanidad del segundo trimestre del año**, que arrojan 34.169 pacientes pendientes de una operación, muy por debajo de los 39.242 del mismo periodo de 2022, lo que implica una caída del 13 por ciento, con 5.073 pacientes menos.

En cuanto al criterio de prioridad para ser intervenido –uno de los parámetros más importante a la hora de analizar las listas de espera–, en el nivel 1, es decir, con indicación de ser operados antes de 30 días dada su patología, hay registrados 928 pacientes, con una demora media de 9,63 días, por debajo de los once de hace un año, y ningún paciente ha superado los 30 días.

En prioridad 2 (máximo idóneo de 90 días para pasar por quirófano) había en la fecha analizada un total de 5.561 pacientes, con una demora media de 104 días (116 en 2022). En prioridad 3 –plazo hasta 180 días– se registraron en junio 27.680 pacientes, con una demora media de 106 días (135 en junio del 2022).

Por especialidades, traumatología, con 11.643 pacientes, seguida de cirugía general y digestivo (6.423), y oftalmología (5.928), volvieron a acumular alrededor del 70 por ciento de los pacientes, con demoras medias de 145, 112 y 45 días. Las menos demandadas fueron cirugía cardíaca (102 pacientes y 45 días) y cirugía torácica (con 88 pacientes y 34 días).

Mientras, los cuatro procesos con mayor número de pacientes en espera de intervención a 30 de junio de 2023 fueron cataratas (con 4.827 pacientes), artrosis de rodilla (2.901), hernia inguinal (1.885) y deformaciones adquiridas en manos y pies (1.375).

Demora por hospitales

Por centros, los hospitales con mayor lista de espera son el Complejo Asistencial de Salamanca, con 6.612 y un tiempo medio de espera de 140 días, junto al de

León, con 5.725 y 109 días y una demora media de 109; y Burgos, con 5.725 y 136 días. En el otro extremo están los comarcales, el Santos Reyes de Aranda (459 y 63 días); el Santiago Apóstol, que suma 728 y 67, y el de Medina del Campo, con 435 y 59.

Por encima de los 3.000 pacientes están el Hospital Universitario Río Hortega, con 3.145 y una demora de 85 días; así como el de El Bierzo, con 3.004 y 126 días. Mientras, el Clínico Universitario de Valladolid baja a los 2.112, con 62 días de espera.

El resto anota cifras más bajas, como ocurre con el de Palencia (1.677 pacientes y 46 días); Segovia (1.514 y 55); Soria (952 y 81); Zamora (1.283 y 46); Ávila (1.529 y 74);

Consultas externas.

En cuanto a los datos referidos a demoras para una consulta externa hospitalaria, **el balance a final de junio indica que la espera media se mantuvo, con 87 días, frente a los 88 del trimestre anterior.**

El registro trimestral de Sacyl refleja un total de 193.151 consultas en espera estructural, frente a las 213.357 del trimestre anterior, 20.206 consultas menos, lo que se traduce en un descenso del 9,4 por ciento.

Pruebas diagnósticas

El número total de pruebas en las listas de espera estructurales de técnicas diagnóstica en los hospitales de Sacyl fue, en el caso de TAC, **3.614 pruebas pendientes**, con una demora media de 61 días; resonancia magnética, 3.724 pruebas, con 68 días; ecografías, 10.369, con 97 días; y las mamografías pendientes se elevaron a 797, con 94.